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Aos vinte e cinco de setembro de dois mil e dezenove, às treze horas , na sala de 

reuniões do Conselho Participativo na Prefeitura Regional de Parelheiros, teve início a 

reunião extraordinária do Conselho Participativo Municipal de Parelheiros, estando 

presentes os senhores conselheiros Valdir Donizete ( Presidente), Juliano Tenório da 

Silva, Severino Carlos de Souza; José Evandro Pereira ; Francisca Antônia da Costa, 

como convidado o sr. Fernando Ferreira da Silva, membro do Conselho Gestor de 

Saúde, para saída e vistoria nos bairros a fim de se registrar e mapear, de forma mais 

precisa, as necessidades e carências da região. Esta seria a segunda vistoria após a 

realizada em agosto deste ano. Conforme combinado na reunião ordinária de 

dezesseis de setembro de dois mil e dezenove, as vistorias seriam realizadas nas 

Unidades Básicas de Saúde dos bairros de Vargem Grande e Barragem, a partir da 13 

horas, com saída pela Subprefeitura de Parelheiros. 

A primeira visita foi realizada na UBS de Vargem Grande, tendo o Conselho 

Participativo e seu convidados recebidos pela gerente da unidade, a sra. Andreza 

Mazzo Messina, que se dispôs a reunir com os conselheiros e esclarecer a atual 

situação do local e de suas necessidades. 

A unidade atualmente funciona em um prédio alugado e pertecente ao sr. Luis ( não 

foi informado sobrenome), com quem a sra. Andreza já tentou dialogar a respeito das 

necessidades de construção de uma rampa que facilite o acesso de munícipes idosos 

ou que possuam algum tipo de deficiência. Embora a maior parte das instalações a 

serem utilizadas pelos municípes, como consultório e sala de atendimento tenha sido 

transferidas para a parte térrea, ainda existe a necessidade de construção de rampa, 

preferencialmente coberta, para facilitar o acesso ao segundo andar, já que existe a 

possibilidade iminente de contratação de funcionários com deficiência. 

Já fora proposto conversa com o proprietário, bem como a Associação do bairro, e 

cogitou-se inicialmente na construção de um elevador, plano este que não logrou 

resultado. Torna-se necessário, portanto, a convocação do proprietário e de membros 

participantes da associação para uma nova tentativa de resolução da questão , bem 

como a contratação de um engenheiro que possa confirmar a possibilidade de 

construção da rampa e das modificações que teriam que ser realizadas no prédio. 

Acrescenta-se que na parte inferior da escada existe um cubículo que funcionou 

durante certo tempo como depósito, mas devido a sua pouca funcionalidade, o espaço 

deixou de ser usado e o depósito realocado em outro cômodo. 

Foi acordado, analisando o caso, que seja realizada uma reunião extraordinária entre o 

Conselho Participativo Municipal, o Conselho Gestor de Saúde, a gerência da UBS e 



o propríetário do imóvel, a ser realizada em 08/10/2019 ( oito de outubro de dois mil e 

dezenove). Também decidiu-se que fossem convidados membros do Conselho do 

Meio Ambiente bem como o Conselho Tutelar. O sr. Juliano Tenório concordou com 

a presença de membros do Conselho Tutelar, excetuando-se os dos conselheiros 

Jeferson Costa, Elza Lindolfo e João Cedro que foram representados junto ao 

Ministério Público e receberam sérias advertências sobre suas condutas conforme 

Inquérito Civil nº 28/19 SIS MP nº 14.0522.0000048/2019-0. 

A seguir, em visita à UBS Barragem, o Conselho Participativo Municipal foi 

apresentado a sra. Vanessa , gerente da unidade, bem como a munícipes interessados 

no desenrolar da vistoria. Percebeu-se, já inicilamente, que a entrada da unidade 

possui uma calçada que foi em parte destruída, sem que tenha sido realizada qualquer 

manutenção. Também há problemas com a vazão do esgoto, já que a fossa da unidade 

frequentemente se entope e há o refluxo da água. A gerente também observou que o 

piso da várias da unidade precisa de manutenção, pois há áreas que não foram 

finalizadas. 

Existe a proposta de se modificar a entrada da unidade, para que a saída dos fundos, 

onde se encontra um estacionamento improvisado, passe a ser a entrada principal. De 

qualquer, seria necessárias algumas adaptações nessa nova entrada, como a construção 

de guia (que não existe nessa saída da unidade), reorganização do espaço que 

funciona como estacionamento e instalação de placa de identificação. A sra. Vanessa 

mencionou que o sr. Adaílson, o Subprefeito na época, chegou a ser realizar uma 

visita à unidade, e discutiu-se os problemas mencionados, mas não se chegou a 

nenhuma resolução. 

Foi proposto que a gerência da UBS Barragem participasse da reunião a ser realizada 

na UBS Vargem Grande, devendo o convite ser extendido ao propriétário do imóvel 

que funciona esta unidade ( que da mesma forma é alugada de um particular) , bem 

como membros das associações que atuem no bairro. A sra. Vanessa solicitou o envio 

formalizado deste convite às partes interessadas, o que foi aceito pelo Conselho. 

O objetivo da reunião extraordinária e de se enlencar todos os problemas já 

relacionados, bem como antever o posicionamento dos proprietários dos espeaços 

onde funcionam a UBS e a provocação das associações de bairro para se menterem 

inteiradas e poderem participar de maneira mais eficaz, tendo a possibilidade de 

oferecerem alternativas para resolução dos problemas enfrentados pelas unidades. 

Terminada a visita, deu-se a presente reunião extraordinário encerrada às quinze horas 

e vinte minutos. 


